

# 南小だより

文責 校長 櫻井

## 体験をおとして学ぶ

### 避難訓練(火災)

5/16



広域栃木消防組合岩舟分署の方々を講師に、火災を想定した避難の仕方を見ていただいたり、煙体験をさせていただいたりしました。煙で進行方向や障害物がわからなくなることを身をもって感じ取れたようです。



年度始めの時期ということもあり、授業終盤で教師の誘導の下の避難訓練でしたが、休み時間など自己判断のより必要な場面も想定しながら今後の避難訓練を行うていきたいと考えています。

## 修学旅行

5/22  
5/23

今年北小の六年生五名と本校の六年生

九名で合同の修学旅行を実施しました。

社会科や道徳、総合的な学

習の時間の学習内容を現地で深めるという従来の目的だけでなく、交流を深めることで小規模校のデメリットを補うという目的も果たせたと思います。

日頃、公共交通機関を利用する機会が少ないせい、切符の買い方や乗り換えなど戸惑いも多かったようです。車社会の地域ではありますが、これからはこんな体験もさせたいものです。



## 田植え

5/26

今年も小久保茂雄さんにご協力いただき、五年生が田植えの体験をさせていただきました。

日本の産業について学ぶ

五年生。体験をおとして、過去から現在へ暮らしよい日本を築くための人々の工夫と



努力を学び、未来について考える機会としたいと思います。

## 一年生を迎える会

5/14

進級・入学して一月余りが過ぎたこの日、一年生を迎える会を実施しました。

名刺交換やゲームをおとして上級生とのつながりがまた少し強まったひとときでした。



## スポーツ交流会

5/29

岩舟地区内小学校四校の六年生が一堂に会し、混成チームを編成し、タグラグビーやドッジビー、長縄跳びを行いました。

中学校への進学を控えた六年生が、この交流をおして友人の輪を広げ、楽しい学校生活を送れることを願っています。



# プール開き

5/30

今年も水泳学習の時期になりました。

この日に先立つ  
二十六日、四、  
六年生がプール  
掃除を行ってく  
れました。

また、二十一

日には保護者の方にも参加していただき、  
岩舟分署の方を講師に救急救命法の講習も  
受けました。

プール開きでは、**環境を整えてくれた  
人々への感謝と自己の泳力を伸ばす努力  
の大切さ**を話しま  
した。



## 雨の昇降口



## 校長のつぶやき

### 合同学習(5・5・三年)

本文中で小規模校のデメリットを  
補う交流活動について触れたが、六  
年の修学旅行や五年の臨海自然教室  
の事前学習、三年の市内巡りなど北  
小との合同学習を行ってきた。

昨年から両校間で進めてきた事業  
だが、回を重ねる毎に互いの垣根が  
低くなってきたように思う。

I T C 技術の普及を受け、直接の  
交流以外にも広範囲の交流も夢では  
なくなつた。ネットを利用した交流  
授業を行い、修学旅行で直接交流を  
図るなど夢は広がる。

小規模校における人的交流機会の  
少なさなどのデメリットは、工夫次  
第で対応ができる。

目が届く小規模校の  
良さを生かしていきたく  
いと思う近頃である。



高価な靴を買い与えるよりも、替えの  
靴下一足を靴の中に用意する心を育てた  
い。

